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   1 月９日（火）発行責任 園長 池添鉄平         1 月 1 日現在の在籍児童数 141 名   

 

2024 年が始まりました。年末年始は大切な人たちと特

別な時間を過ごされたことと思います。そんな中の大きな

揺れに驚きました。被災された皆さま並びにその家族の皆

さまに心よりお見舞い申し上げます。穏やかな日常が 1 日

も早く訪れることを願います。今できることを考えながら

防災の備えも怠らないようにしたいです。不安なスタート

となりましたが、2024 年、新たな一歩を進めたいです。

今年もどうぞよろしくお願いいたします。                    今年の保育園の年賀状です 

 

昨年 12 月 16 日（土）にすてきななかま会を開催しました。年長

児ぞう組は「おたまじゃくしの 101 ちゃん」の劇に取り組みました。

クラスの友達と積み重ねた時間が、安心できる居場所となり、それぞ

れの今の姿となったことを感じました。劇前には「♪みてみてぼくの

ことをこんなに大きくなったよ みてみてわたしのことをほらねげ

んきだよ〜」という歌いだしで始まる「げんきいっぱいなかよしいっ

ぱい」を手話も交えて歌ってくれました。歌詞のような子ども達の姿

を保護者の皆さんと共有できました。当日は乳児クラスの皆さんには

家庭保育のご協力をありがとうございました。 

 

11 月にチャレンジ体験（中学 2 年生の職場体験学習）で来てくれた中学生から感想を記した手紙が届きまし

た。その子の視点で子どもと保育を見た嬉しいメッセージがありましたので少し紹介させて下さい。 

『〜前略〜 私は散歩に行ったことが一番印象に残っています。子ども達の何でも興味津々なキラキラな目を見

て「この子達にもっと世界のいろんなことを知ってほしい」と強く思いました。また先生方の行動を見学させて

いただいた時、誰も嫌な思いをしない声かけや、何でも自分で挑戦させ応援する姿を見て、子ども達に対して一

人一人を大人と同じ人間と認識し接する事が大切だと気づき、子ども達との難しい距離感を学ばせていただきま

した。〜後略〜』 

 

「この子達にもっと〜」と書かれた想いを読んで、この仕事を志

した時の気持ちを思い出させてくれました。「この世界はこうだ！自

分の時はこうだった！」と人生の先輩だからと押し付けることは論

外ですが、子どもたちのキラキラな想いがすくすく育つように豊か

な「世界」の環境を用意して、適切なタイミングでそれを伝えられ

る大人の役割を改めて心に刻みました。（裏に続く） 



そして「子ども達に対して一人一人を大人と同じ人間として〜」と感じ「難しい距離感」という表現にも感動

しました。「子どもだけど子ども扱いでなく」「一人の人間として尊重」と感じられた気持ちを大切にしてそんな

「子ども観」が広がるこれからでありたいです。 

2 月 4 日（日）には京都市市長選挙の投票が行われます。保育園は補助金削減に大いに揺れ動くここ数年です。

子育てがしやすく、誰もが住みやすい、京都であってほしいです。お忙しい中と思いますが、3 日には豆を！ 

4 日には大切な 1 票を！投じて下さい。 

 

２歳児白うさぎ組で給食の八宝菜のイカを「これってタコ？」、おでんのタコを「これはイカ？」と「タコとイ

カの違い」がわかりにくく大問題となりました。違いを知る為に「お魚屋さんに聞いてみよっか」と実際に見に

行くことになりました。いつもお世話になっている河口鮮魚店さんにお願

いをして 12 月 21 日に子ども達に見せていただきました。お魚屋さん

が近づくと「いい匂い！」と子ども達、恐々と見てみると、タコを見て 

「ねぼ〜んとしてた。大きかった。足こんなん」とポーズをしたり、「怖

くなかった、イカおっきかった」「イカとタコは仲間かな〜」と話したり、

生の姿を目の前で見ることができて違いもわかり、記憶に残ったことと思

います。河口鮮魚店さんお忙しい中ご協力をありがとうございました。 

 

 1 月と今後の予定       

4 日（火）保育開始（要お弁当）  13 日（土）職員会議    

18 日（木）避難訓練         22 日（月）京都市監査 

 

少し先の話ですが、年度末・年度始めと休園せずに通常運営をいたします。

しかし新年度クラスの引越しや保育室準備などを日常の保育と並行して行

わなければなりません。3 月 23 日（土）30 日（土）（30 日は要お弁当）

に集中して作業等を行います。保護者の皆様も忙しい時期に恐縮ですが、最大限の家庭保育協力の検討をよろし

くお願いします。お願いばかりで恐縮ですが、合わせて 2 月 17 日（土）年度末総括会議・3 月 16 日（土） 

卒園式 も家庭保育のご協力をどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 絵画展のご案内   年長児ぞう組の子どもたちの作品を展示します。ぜひご覧ください。 

 第 55 回京都市保育園絵画展  

1 月 20 日（土）〜22 日（月）日図デザイン博物館（みやこめっせ地下１階） 

 北区保育園絵画展  

２月６日（火）〜12 日（月）キタオオジタウンの南モール付近での展示です。 

 

 北区議員懇談会を行いました  

昨年 12 月 12 日（月）に北区議員懇談会を行いました。北区の市会議員 6 人の皆さんが出席して下さり、園

長会、保育士会、保護者会からそれぞれの状況や要望をお伝えしました。保護者会長の平野さんが出席して下さ

いました。議員の皆さんからは「子育ては社会の責任」、市の保育制度について「十分とは思っていない、今後も

引き続き検証が必要」などの声も聞かれ、子育て環境における様々な課題を議員の皆さんとも共有することがで

きました。 

 

 給食食材放射能測定   12 月は対象食品がなかったため測定はしておりません。1 月はごまめの予定です。 

ぞう組 もみすり作業 

 


